
Les emplois de l'imparfait et du passé simple  

L'imparfait exprime : Le passé simple ou le (passé composé) 

expriment : 

1- L'habitude : L'enfant tombait souvent. 

 

2- Une durée non achevée : A l'arrivée du 

facteur, mon père travaillait déjà depuis trois 

heures. 

 

3- Une répétition avec idée de durée : Il se 

peignait tous les matins. 

 

4- Une description : Le ciel était couvert, il 

pleuvait par moments et, de temps en temps, 

on voyait un éclair. 

 

5- Une narration d'actions simultanées : Il 

transportait son sac, marchait rapidement et 

sifflait un air connu. 

 

6- Action qui dure interrompue par une brève 

(au passé simple) : Alors que nous posions la 

dernière guirlande, le sapin de Noël tomba 

(est tombé). 

1- L'action unique : L'enfant tomba (est 

tombé). 

 

2- Une durée achevée : Le règne des 

dinosaures dura (a duré) 150 millions 

d'années.  

 

3- Une répétition sans idée de durée : Hier 

matin, il se peigna (s'est peigné) trois fois. 

 

4- Une description de premier plan : Devant 

lui, un homme apprarut (est apparu). 

 

5- L'expression d'actions successives : Le ciel 

se couvrit (s'est couvert) tout à coup ; il se mit 

(s'est mis) à pleuvoir et l'on vit (a vu) un 

éclair. 

 

6- Une action soudaine : Il se promenait dans 

le parc quand il aperçut (a aperçu) un homme 

qui le suivait. 

 

7- Caractère unique : Ils se marièrent (se sont 

mariés) le 12 juin 1962. 

En conclusion et pour simplifier:  

Imparfait : Description ou actions habituelles, répétitives (ou simultanées), interrompues par 

une action brève. 

Passé simple : Actions limitées dans le temps, successives, qui font progresser la narration. 


